

15.09.2012

**Es gilt das gesprochene Wort !**

**Redemanuskript des Vorsitzenden des LFV Bayern zu:**

## **Eröffnung der Feuerwehrraktionswoche**

**Die Jugend von morgen für die Aufgaben von übermorgen gewinnen – voraus denken und Zukunft sichern!**

**Wie heißt es so schön:**

Lassen Sie uns Spuren hinterlassen

- durch neue Ideen
- durch die Leidenschaft und
- durch einen unverwechselbaren Geist, den Sie in unseren Feuerwehren verkörpern.

Einen unverwechselbaren Geist, den die Kameradinnen und Kameraden in den Feuerwehren leben **und den die Menschen in Bayern spüren – weil ihre Feuerwehr für sie da ist.**

Dabei ist es von größter Bedeutung, dass wir alle den gesellschaftlichen Wandel frühzeitig erkennen und aktiv mitgestalten!

Wir müssen das Ehrenamt im Brand- und Katastrophenschutz nachhaltig fördern – denn nur so können wir die Basis für eine dauerhafte Sicherung erhalten und die Jugend gewinnen!

Unsere Imagekampagne, die im vergangenen Herbst startete, war der erste große Schritt in die richtige Richtung. Heuer ist der Schwerpunkt unserer Kampagne die Jugendarbeit und damit die Nachwuchssicherung.

Denn wenn wir auch in 20 und 30 Jahren noch genügend Nachwuchs haben wollen, müssen wir **jetzt** die Saat ausbringen.

Und daneben erwarten die 320.000 aktiven Mitglieder unserer Wehren eine nachhaltige Anerkennung ihrer Arbeit:

- eine Anerkennung für Ehrenamtliche, die mehr tun als andere,
- eine Anerkennung für Ehrenamtliche, die ihre eigene Gesundheit riskieren um Leben zu retten!
- eine Anerkennung für Ehrenamtliche, die Sachwerte und vor allem Menschenleben bewahren, indem sie löschen, retten, bergen und schützen!

Und deshalb bitte ich – bitten wir – die Damen und Herren der Politik, sich gemeinsam mit uns dafür einzusetzen, dass dieses einmalige, ehrenamtliche System,

**übrigens ein ehrenamtliches System, das LEBEN rettet, auch weiter Bestand haben wird.**

Alfons Weinzierl  
Vorsitzender  
Landesfeuerwehrverband Bayern e.V.